

# EL CORREO

Año XXVII

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 pesetas trimestre, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18.  
Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Jueves 26 de Abril de 1906

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 9.378

## El uso de la navaja

Las circunstancias que han rodeado la muerte violenta del guardia de Seguridad Manuel Clarós han puesto nuevamente de manifiesto cuánto influye en la criminalidad española el uso de la navaja.

Preocupan a las autoridades y a la población de la frecuencia con que entre nosotros se repiten sangrientos sucesos por fútiles pretextos, y se habla de medidas e iniciativas encaminadas a evitarlos, o cuando menos a disminuirlos.

La proximidad de las fiestas que habrán de celebrarse en Madrid con motivo de la boda del Rey, reclama también que sin perder tiempo se adopten medidas que garanticen la seguridad de cuantos provincianos y extranjeros visiten esta corte en aquella fecha.

Como procedimientos eficaces parece que las autoridades se proponen verificar continuos *cacheos* para recoger las armas a los que las usen sin la licencia correspondiente y habilitar un asilo donde recoger tanto *golfo* como pululan por las calles de Madrid.

Ciertamente que algún beneficio habrán de producir estas medidas; pero son tan deficientes y tan circunstanciales que a poco tiempo que transcurra volveremos a encontrarnos en la misma situación que al presente. Ni los *cacheos*, ni el ingreso de *golfos* en los asilos lograrán que se repitan los mismos hechos que al presente se lamentan. Necesitase al propio tiempo que disposiciones convenientes una acción constante y tenaz de las autoridades encargadas de su cumplimiento.

Bien está que actualmente se trate de limpiar de gente maleante las calles de la población. Pero es de temer que este celo que ahora se observa cese tan pronto pasen unas cuantas semanas. Respecto a los vagos, no son leyes las que faltan en España. Se han dictado muchas, y alguna tan reciente como la llamada de protección a la infancia y castigo de la mendicidad, cuyo proyecto fué presentado a las Cortes por el Sr. Maura en Mayo de 1903, siendo ministro de la Gobernación, y aprobada más tarde por el Parlamento cuando el mismo señor Maura era presidente del Consejo. En esta ley, que continúa incumplida, se ordena la recogida de los menores que se dediquen a la vagancia y se señalan severas penas para sus padres, tutores, guardadores o explotadores.

No ocurre lo mismo en cuanto al uso de la navaja. Desgraciadamente, ésta es una costumbre muy arraigada en nuestro país, y pocos serán de la gente del pueblo, los que dejen de llevar esta clase de arma; más de una vez, con motivo de trágicos sucesos, se ha hablado de la conveniencia de buscar el medio de desterrar esta costumbre.

En sociedades, centros y academias, lo mismo que en libros, revistas y periódicos, se ha expuesto cuánto contribuye tan pernicioso costumbre al aumento de la criminalidad. Estas indicaciones de la opinión han sido recogidas algunas veces en el Parlamento, sin que hasta la fecha hayan logrado práctica realización. Ninguna medida sería tan eficaz como la prohibición de fabricar y vender armas blancas. A conseguirlo tendía una proposición de ley verdaderamente notable, que el año 1902 presentó al Congreso de los diputados el señor D. Pablo Rózpide, citada estos días por algún periódico. En esta proposición que por diversas circunstancias no llegó a prosperar, se castigaba con rigor la fabricación, la venta y el uso de algunas de estas armas:

«Las navajas de cualquier clase, excepto aquellas que no excedan de 25 centímetros de longitud, incluyendo el mango y que tengan la punta redondeada en forma de semicírculo, cuyo diámetro no sea inferior al mayor ancho de la hoja, o aquellas que, aunque tengan la punta en otra forma, no excedan de 15 centímetros de longitud, comprendiendo el mango. Los puñales de cualquier clase o tamaño, y cualesquiera otros instrumentos análogos, construidos para ser empleados como arma que pueda llevarse oculta.»

De nada servirán los *cacheos* en tanto no se modifique la actual legislación, porque al que le quiten una navaja tiene mil sitios y ocasiones para adquirir inmediatamente otras.

Existe, como decía días pasados *El Liberal*, un contrasentido notorio en permitir la fabricación y venta de navajas de punta aguda, contra las cuales de tiempo atrás protesta indignada la opinión, y en recogerlas después para impedir su uso. El mal está en el origen, y allí es donde hay que atacarlo, prohibiendo la fabricación de las armas cuyo uso es tan común en nuestro país.

Esto al mismo tiempo que la creación de talleres, no asilos, donde educar para el trabajo a tanta gente ociosa, son los medios que más habrían de contribuir a que no se repitieran con la frecuencia de ahora sucesos como el de que fué víctima el infortunado guardia Manuel Clarós.

En cuanto a la primera, corresponde muy especialmente a los poderes públicos; para que

sea verdaderamente eficaz la segunda es preciso que la acción principal provenga de la misma sociedad.

## LA BODA DEL REY

### Fuegos artificiales

Eran varios los proyectos de verdadero valor artístico que se habían presentado en el Ayuntamiento, por casas nacionales y extranjeras, para organizar una función de fuegos artificiales que se apartara del invariable patrón seguido desde tiempo inmemorial en tal clase de festejos.

Hasta se había elegido ya el lugar de la fiesta, en las inmediaciones de la Casa de Campo, pues así, sin grandes aglomeraciones de público, hubieran podido presenciarse muchos miles de personas, repartiéndose en el cerro de las Vistillas, paseo de Rosales y demás puntos elevados de esa parte de la población. Además, en esa forma la función se hubiera visto perfectamente desde el regio Alcázar.

El excesivo coste de todos los proyectos presentados, por una parte, y por otra la deficiencia del alumbrado público, en los mencionados lugares, que en caso de aglomeración de la muchedumbre hubiese contribuido al desorden, han hecho desistir a la comisión organizadora de dar tal fiesta, y en su lugar se preparan cinco funciones de fuegos artificiales, en puntos extremos de la capital, estándose así que el público se reúna en un sólo lugar.

Dichas funciones se celebrarán, en la misma noche y a la misma hora, en la puerta de Atocha, plaza de los Cuatro Caminos, paseo de Rosales, puente de Segovia y plaza de la Alegría.

### La batalla de flores

Promete ser brillantísimo este número de las fiestas. Como ya adelantamos, se verificará en el Parque de Madrid, y para ello se convertirá en salón el paseo de coches desde la Casa de Fieras hasta el paseo de los Pinos.

Se instalará una línea de tribunas en el centro del salón, de cuatro metros de fondo. Después se colocarán tribunas laterales divididas en palcos y entre cada una de las secciones de éstos, filas de sillas.

La tribuna real estará situada en el paseo de los Pinos, y a ambos lados de ella se levantarán las del cuerpo diplomático acreditado en Madrid y extranjero que ha de venir con motivo de la boda del Rey.

En el mismo paseo se instalará la del Ayuntamiento, dividida en 50 palcos, uno para cada concejal, y la del Jurado.

Las personas que deseen ir en carruaje a la fiesta tendrán que llevar carrozas o coches engañosos, pues no se permitirá la entrada a los demás vehículos, que quedarán en las puertas del Parque. Para mayor comodidad del público, todas éstas permanecerán abiertas durante el festival.

El Ayuntamiento presentará, fuera de concurso, varias carrozas artísticamente adornadas. Aún no se ha determinado la cuantía de los premios, que tanto a carrozajes como a coches han de concederse.

El precio de la entrada al Parque se propone fijarlo la comisión en dos pesetas por persona. Las sillas costarán cinco pesetas, y los palcos 100, 75 y 50, respectivamente, según sean centrales, laterales próximos a la tribuna regia, o laterales más apartados.

Para la construcción de tribunas se han hecho ya invitaciones a los distintos Casinos y Circulos, fijando el precio del metro cuadrado de terreno en 15 pesetas.

La fiesta, cuyo coste se calcula en 100.000 pesetas, se organiza fuera del crédito que posee el Municipio para los festejos, puesto que se espera que ha de producir ganancias.

Estas se destinarán a la Beneficencia. Son ya muchas las peticiones de palcos recibidas en el Ayuntamiento.

Las entradas de favor se suprimen en absoluto.

### Cinematógrafos

La comisión de festejos ha acordado prorrogar hasta fin de mes el plazo de presentación de proposiciones para exhibir cintas cinematográficas al aire libre.

### Orfeones y rondallas

Son muchos los que se proponen concurrir a la fiesta musical, cuyas bases publicamos ayer. La rondalla Logroñesa ha comunicado hoy al alcalde sus propositos de venir.

También el orfeón de Pamplona asistirá a la fiesta.

### Decorados e iluminaciones

Continúan recibiendo proyectos de iluminación y decorado.

Una casa inglesa ha presentado hoy uno muy original para la plaza de Oriente.

### Corrida de toros

Entre los festejos que se preparan con motivo de la boda del Rey, figurará una corrida de toros, a la que se asistirá por invitación.

El general de los jesuitas tiene por auxiliar en la administración de la Orden, un Consejo ó Curia compuesto de 13 padres profesos y 10 coadjutores, ó sean hermanos laicos.

Cada día de la semana recibe el general a un asistente, tratando de los asuntos de la Orden en el territorio administrado por aquél.

Todas las semanas celébrase Consejo para asuntos de interés general, aunque en algunos, y en especial los que se refieren a determinada asistencia, resuelve de plano el general, sin recurso ulterior posible.

El general designa su vicario, que a la muerte de aquél ha de dirigir y administrar interinamente; caso de muerte repentina, lo eligen los familiares que viven con el general.

Con arreglo a esta costumbre, el P. Martín, antes de morir, dejó designado como vicario general de la Compañía de Jesús, hasta la elección de nuevo preposito general, al R. P. Fredí.

La elección de nuevo general de la Compañía no se celebrará, probablemente, hasta el próximo otoño.

## Juegos olímpicos en Atenas

### Los reyes de Inglaterra en Grecia

El domingo último inauguráronse en Atenas los juegos olímpicos resucitados por los esfuerzos de un comité internacional.

La inauguración ha revestido caracteres de extraordinaria solemnidad por la presencia de los reyes de Grecia y de Inglaterra.

A las tres de la tarde presentaba el Estadio un maravilloso aspecto. Llenaban el amplio anfiteatro más de 45.000 personas. Las *voilettes* elegantes de las damas, los variados uniformes de los oficiales de distintos países, ofrecían un precioso conjunto.

Sobre las colinas inmediatas aglomerábase una muchedumbre compacta, completando el cuadro las tropas de la guarnición de Atenas colocadas en la parte superior del Estadio.

Cuando los himnos nacionales de Inglaterra y de Grecia anunciaron la llegada de los soberanos, la gente prorumpió en aclamaciones. El rey Jorge iba delante dando el brazo a la reina Alejandra de Inglaterra. Seguían Eduardo VII, con uniforme de almirante griego—título que la visperá le había conferido Jorge I—, llevando del brazo a la reina Olga de Grecia. Detrás marchaban el príncipe Constantino con la princesa Sofia, los demás miembros de la familia real y el gran duque Boris, llegado a Atenas el día anterior.

El brillante cortejo avanzó lentamente entre vítores y copos su sitio en el fondo del Estadio, rodeando a los reyes los oficiales de la escuadra inglesa, en uniforme de gran gala.

El príncipe Constantino se dirigió entonces al rey.

«Sire—dijo,—el comité que tengo el honor de presidir ha convocado en este Estadio, al cual la generosidad de un patriota griego ha devuelto su antiguo esplendor, a todas las naciones que consideran los *sports* como un poderoso medio de civilización y de progreso.

Nuestros esfuerzos están recompensados por la presencia de esa lajanga internacional agrupada ante V. M. y el poderoso rey de Inglaterra. La Grecia ha acogido con los brazos abiertos a los campeones de la educación física llegados de todas partes, y el Estado *panhelenico* se ha transformado en Estado *panmundial*».

La victoria coronará con sus laureles a los más escogidos, y cualquiera que sea el país a donde los vencedores lleven el premio logrado, siempre recordarán que nosotros hemos ceñido sus sienes con el laurel salvaje que crece en las orillas del Aifeo y que su victoria fué aclamada en nuestro suelo. Podrán considerarse como atenienses, porque habrán ganado premios de los Juegos olímpicos.»

Inmediatamente el rey declaró inauguradas las fiestas. Desfilaron en seguida diferentes *equipos* de gimnasia, ejecutando diversos movimientos.

El equipo dinamarqués, y sobre todo el equipo femenino, obtuvieron los mayores éxitos, siendo aplaudidos también los equipos suecos y griegos.

Por la noche verificóse una recepción de gala en la sala Zappión, asistiendo los reyes de Inglaterra y Grecia.

La estancia en Atenas de los soberanos Ingleses, ha despertado gran entusiasmo.

## JUNTA DE GANADEROS

La Asociación de Ganaderos celebró ayer junta general ordinaria, asistiendo al acto el ministro de Fomento.

Se dió cuenta de una Memoria en la que se detallan los trabajos realizados por la corporación.

El Sr. Gasset, haciéndose cargo de los despos expuestos en la Memoria y en las diferentes proposiciones presentadas, prometió atender las justas aspiraciones de la clase ganadera, que fueron consideradas por el presidente de la Asociación, señor duque de Vergara.

Fueron objeto de discusión y materia de las altísimas proposiciones, la organización de un concurso de ganados en Madrid el año próximo; la reforma arancelaria; la inspección veterinaria y los trabajos del Instituto bacteriológico de Alfonso XIII; la defensa de las vías pecuarias; el establecimiento de paradas de sementales; desinfección de vagones de ferrocarril; guardería rural y otros importantísimos temas íntimamente relacionados con el desarrollo de la riqueza pecuaria.

## UNA BUENA COSTUMBRE

(Sobre educación moral del soldado)

La elevación del factor moral en el ejército, es materia de constante cuidado para todos los cerebros militares, allí donde el Estado tiene la fortuna de poseerlo.

Pasada ya a ser costumbre del mando, por el celo y la tenacidad previos del cerebro militar de un país, constantemente se dan ocasiones para que se temple el espíritu del soldado, se tonifiquen sus sentimientos y se atajan determinadas tendencias y propensiones.

Hasta la sesuda Alemania, donde el amor patrio tiene tan honradas raíces y el espíritu militar es tan sano y tan viril, se cuidan todos, desde el Emperador al oficial, de levantar el alma del soldado aprovechando aniversarios, fechas, festividades y ocasiones, valiéndose del grabado, del Manual, abecedario, cánticos y emblemas.

En el último semestre de 1905, un rescripto imperial disponía que se hiciese una recopilación de cantos y estribillos militares, tanto para que se repitiese profusamente en los cuarteles y el soldado los recordase en sus coros y cantos, cuanto por no dejar perder ese precioso elemento de la poesía popular y nacional.

Y patriótica adquiere de día en día más relieve, a compás que el sectarismo rojo lleva sus insanias a la masa. La nota más vibrante de esto pueden verla los aficionados en la *roman*, sobremanera sugestivo, del que tan fabulosa tirada ha hecho el editor Félix Juven «La guerra declaró; La France envalece».

El alto mando francés da en este punto un alto ejemplo. Sobre la mesa tenemos un ramillete de proclamas, órdenes del día, allocuciones, etc., dadas con diversos motivos a la tropa.

Al presentarse los reclutas en el cuartel, son muchos los coroneles que los han recibido con un festivo patriótico. Y al llevarles a jurar la bandera les han recordado la gloria que representa.

El general Tournier, comandante en jefe del 12.º cuerpo de ejército en Limoges, ha dirigido a los jefes de regimiento y de unidad una circular recomendándoles que no abandonen un instante la educación moral y patriótica del soldado, a fin de graduar el espíritu de las tropas y de levantar al punto más alto su moral, exaltando los nobles sentimientos del corazón y previniendo su razón contra los acontecimientos que pudieran sorprenderle...

En lo cual se ve una clara alusión a los desagradables sucesos del año último y a la fiera propaganda anarquista y antipatriótica, que tiene su principal asiento en Limoges.

Finalmente, al ponerse al frente del XX cuerpo de ejército, en Nancy, en los primeros días de este mes, el general Baillois, su comandante en jefe, se ha dirigido a las tropas con una orden del día muy vibrante, en la que les recuerda sus deberes de fuerzas fronterizas y las glorias que se levantan en aquel suelo de la Lorena, regado por tanta sangre en los días del año terrible, exhortándoles a la disciplina y al trabajo, para que, si el caso llega, cada cual pueda cumplir perfectamente con sus obligaciones peculiares.

Estas buenas costumbres de educar y fortalecer constantemente el alma del soldado, ¿por qué no copiarlas entre nosotros?

No cuesta dinero ni representan esfuerzo mental extraordinario, como tampoco piden preparación técnica complicada...

Sólo requieren un poco de buena voluntad...

RECUERDOS Y ACTUALIDADES

## Los dramas de Mounet-Sully

Un día, hace ya bastantes años, siendo administrador de la Comedia Francesa M. Perrin, el ilustre actor Mounet-Sully, cuya reputación era ya muy grande, con timidez medio infantil, como quien confiesa un pecado, le manifestó que tenía escrito casi por completo un drama.

M. Perrin quedóse sorprendido. ¿Cómo! ¡Al cabo de los años mil sentía el gran artista vocación de dramaturgo?

—No, no es de ahora la vocación—contestó Mounet—es de toda mi vida. Cuando ingresé en el Conservatorio pensaba ya que el *metier* de artista facilitaría mis propositos de autor. Nada puede enseñarnos a traducir las concepciones propias, como la interpretación de las ajenas. Y en todo tiempo, siempre que he tenido ocasión, me he dedicado a bosquejar escenas, unas veces sin plan ni concierto, otras con una idea preconcebida...

Curioso M. Perrin, informóse del asunto de la obra.

—Es un drama. Titúlase *Salvador Rosa*, y está inspirado en una tradición de la vida del famoso artista... Salvador Rosa, ya maduro, enamórase de una gentil doncella, casi una niña, que le correspondió en sus amores. Pero el discípulo más querido de Salvador, a quien éste debió grandes favores y en alguna ocasión hasta la vida, amó también a la mujer aquella; y el maestro, al saberlo, comprendiendo que él en su decadencia no podría hacer feliz a una niña, se sacrificó por los jóvenes; y para hacerse aborrecer de ella, entregóse a una existencia de disolución y orgías que tardó poco en llevarle al sepulcro... (1).

Mientras Mounet-Sully relataba, M. Perrin, acaso sufriendo algún acceso de una enfermedad crónica que padecía, distraído y preocupado ponía el más desagradable gesto... Y cuando el actor calló, saltó el otro con acento irritado:

—Sí, sí... Pero ¿qué ocurría?... ¿Ha olvidado V. que en la historia del teatro sólo un Molière pudo ser autor y actor de fama?...

Dolido por tal salida de tono, Mounet-Sully dió media vuelta sin añadir una palabra.

Pocos días después, acaso arrepentido de su brusquedad, M. Perrin volvió a hablar al actor de su drama.

—Lo he quemado, señor administrador—contestó Mounet—. He pensado que tanta Vd. razón; sólo un Molière puede ser autor y actor aplaudido, y a mí para Molière me falta mucho...

¿Qué más realmente el gran artista su primer drama o lo tiene tal vez guardado como reliquia, en algún recóndito cajón? ¿Dien podrá asegurarlo?...

Pasaron algunos años. Encargóse M. Jules Claretie de la administración del Teatro Francés. Y otro día, en el curso de una conversación, Mounet-Sully confesó su segundo delito; había terminado un borrador de otro drama, cuyo título era *El último día*.

Esta vez el asunto era histórico; referíase a los amores del emperador Napoleón con la condesa Walewska, la encantadora polaca que, más por patriotismo que por amor, se entregó en Varsovia, y que fué fiel a Napoleón cuando todos le abandonaban, hasta la deportación a Santa Elena...

«Pero como el venerable decreto de Moscú prohíbe a los *sociétaires* del teatro Francés trabajar en ningún otro coliseo de París, el Comité tuvo que negar la autorización que Mounet solicitaba; y entonces, para evitar dificultades, Claretie admitió la obra.»

Ignoramos lo que después haya sucedido. Acaso porque el administrador general volviése a su actitud primitiva, tal vez porque el autor-actor desease, como en un principio deseó, llevar al Odeon su producción, por revesir así el estremo menos pretencioso, es lo cierto que el ministro de Bellas Artes francés ha concedido una autorización especialísima, y en el Odeon se estrenará hoy *La vejez de Don Juan*...

¿Cuál será su suerte? ¿Dien puede adivinarlo? Pero es muy probable que en los momentos de angustia que preceden al estreno Mounet-Sully recuerde la poco alentadora frase de Perrin... Quizás cuando el lector ve estas líneas piense atemorizado el ilustre trágico, al encontrarse ante el público, que, en la historia del teatro, sólo Molière supo ser actor y autor de igual renombre.

Máximo Manso.

## ATENEOS

### CONFERENCIA DE D. RAFAEL LABRA

Ayer tarde continuó la serie de conferencias históricas, desarrollando el tema de «Los ministros de Carlos III» el Sr. Labra.

El conferenciante trató del medio político en que gobernaron los grandes estadistas Grimaldt, Wall, Squilache, Rozas, Floridabanes, Campomanes y Aranda.

Hizo el Sr. Labra una preciosa silueta de los referidos hombres públicos que coadyuvaron a la política liberal y progresiva de Carlos III.

Se detuvo especialmente en la figura del conde de Campomanes, hijo de padres casi desconocidos, que nació en una insignificante aldea de Asturias próxima a Tineo, dedicó los primeros años de su vida a cuidar de una plaza de cerdos, y protegido por el cura párroco de su aldea natal, que lo enseñó latín y le facilitó la ida a Santiago para que allí realizara estudios más amplios, aquel hombre, que por ser insignificante y humilde en todo lo era hasta en su nombre y apellidos, pues se llamaba *Pedro Rodríguez y Pérez*, llegó a fuerza de estudio, de trabajo y perseverancia a ser el hombre más eminente de su época, pues según el conferenciante, su personalidad, ni remotamente apreciada en su justo valor, sobrepuso aún algo a las de sus eminentes contemporáneos.

El Sr. Labra fué interrumpido frecuentemente por salvos y aplausos durante el curso de su conferencia, y muy especialmente al finalizar.

## Exposición de Bellas Artes en Granada

Con motivo de las fiestas del *Corpus Christi* en Granada, se inaugurará una Exposición de Bellas Artes e Industrias artísticas, patrocinada por el Ayuntamiento de aquella capital.

A esa Exposición podrán concurrir todos los artistas españoles y extranjeros que residan en España.

Las obras serán de pintura, escultura y arquitectura. La sección de Artes decorativas aplicadas a la industria, constará de cinco grupos: elementos para la enseñanza del arte; pintura decorativa y su aplicación a la industria; escultura decorativa y su aplicación a la industria; metalisteria; cerámica, vidriería y mosaicos.

La sección de fotografía se dividirá en dos grupos: profesionales y aficionados.

Las obras han de presentarse del 1.º al 8 de Junio en el local de la Exposición, y las retirarán dentro de los quince días siguientes al de la clausura, encargándose la Academia provincial de Bellas Artes de Granada, organizadora de la Exposición, de los gastos de colocación y conservación de esas obras.

## Al Polo Norte en globo

Noticias recibidas de Nueva York nos dan cuenta de una nueva expedición al Polo Norte.

El intrépido explorador ártico Wellman, se propone llegar al Polo utilizando un globo dirigible. Wellman se encuentra ya en París, donde se construye el aerostato y los instrumentos necesarios para la expedición.

El globo será elevado en Spitzberg. Acompañarán a Wellman los militares yanquis Vele y mayor Hersey, Gaston Hervieu y un aeronauta francés.

Los expedicionarios viajarán sin ascender a grandes alturas, valiéndose de un egulderop perfeccionado.

Llevarán, entre otros aparatos, un telégrafo sin hilo.

Piensa Wellman hacer el viaje desde Spitzberg al Polo en cincuenta horas, tardando otras tantas en el regreso.

La audaz tentativa ha causado general expectación.

## EL 1.º DE MAYO

El mitin con que los socialistas celebrarán el 1.º de Mayo, se verificará al aire libre en la pradera del Canal.

Hay ha sido concedida la autorización a la Asociación obrera para organizar la manifestación pe 1.º de Mayo, que, partiendo del Paseo de Atocha, seguirá por el del Prado a la calle de Alcalá, deteniéndose en la Presidencia de Consejo de ministros para entregar las conclusiones.

Dicha manifestación continuará por las calles de Alcalá, Puerta del Sol, calles de Carretas y Atocha a la de Relatores, donde, como declamos ayer, se disolverá la manifestación.

## EL REGISTRO FISCAL

Se recuerda a los propietarios de edificios y solares de las zonas del Ensanche de esta capital, el deber inexcusable en que se encuentran de coadyuvar a la confección del registro fiscal y plano parcelario de dichos edificios y solares, presentando en el negociado de Investigación, comprobación y registro fiscal del Ayuntamiento, sus relaciones juradas.

Por un reciente bando de la alcaldía se ha concedido un plazo de treinta días, que termina en 20 de Mayo próximo, para la presentación de dichas relaciones.

Transcurridos los treinta días fijados, se considerará a los propietarios, administradores ó encargados incurso en la multa de 20 a 100 pesetas, que les será exigida por la vía de apremio, sin perjuicio de los procedimientos a que haya lugar con arreglo a las leyes y disposiciones vigentes.

Interesa a los propietarios conocer las disposiciones del referido bando, que no publicamos íntegro por su mucha extensión.

# Información telegráfica

## EXTRANJERO

### La catástrofe de San Francisco

**Comunicaciones restablecidas. — Las Compañías de seguros. — Renace la calma.**

San Francisco 26.

Las comunicaciones telefónicas con Oakland han quedado restablecidas, asimismo como el ferrocarril local que presta servicio en los muelles y otros puntos de la población. Este crallway distribuye aprovisionamientos a los menesterosos.

Es muy elogiada la conducta de las Compañías de seguros, que en número de 107 se han solidarizado para sufragar los gastos que originará la reedificación de las casas destruidas á consecuencia del terremoto; pues sabido es que muy raras son las Compañías que en sus cláusulas se comprometen á abonar los desperfectos causados por terremoto ó otra catástrofe por el estilo.

Los daños que ha ocasionado este terremoto ó el incendio y que pagarán dichas Compañías, ascienden á 200 millones de dólares.

El alumbrado eléctrico ha quedado restablecido en toda la población.

El ánimo renace en los habitantes y los fugitivos empiezan á volver, con objeto de darse cuenta del estado sanitario; 200 médicos visitan todas las casas que, á consecuencia de la catástrofe, se han hundido ó incendiado.

Asimismo numerosos ingenieros recorren las calles, inspeccionando detenidamente los edificios que amenazan ruina, con el fin de tomar las medidas oportunas para evitar más desgracias.

Ha sido retirada de la población toda la milicia. — Fabra.

### Nueva sacudida sísmica

San Francisco 26.

Ayer, á las 3<sup>15</sup> de la tarde, se sintió una fuerte sacudida, que duró un minuto, causando viva alarma. Las paredes de los edificios incendiados han resultado agrietadas y amenazan derrumbarse.

La sacudida ha sido sentida también en Oakland y Berkeley. Falta detalles. — Fabra.

### Crédito extraordinario

Washington 26.

El presidente Roosevelt ha firmado hoy un proyecto de ley, por el que se abre un crédito extraordinario de 1.500.000 dólares para socorrer á las víctimas de San Francisco.

### Congreso médico

**Banquete en honor de los congresistas**

Lisboa 26.

El Municipio ha recibido anoche á los médicos que toman parte en el Congreso y les ha ofrecido un banquete al cual han asistido 2.500 personas.

### Las huelgas en Francia

**Disminuye la huelga. — Obreros que trabajan**

Valenciennes 26.

En toda la región del Norte se acentúa en notables proporciones el movimiento favorable á la vuelta al trabajo; casi todos los obreros metalúrgicos han entrado nuevamente en los talleres y fundiciones.

En las minas la situación ha mejorado mucho. Numerosos son los obreros tanto de dentro como de fuera, que han reanudado sus tareas. Esto obedece á que la efervescencia de los ánimos ha disminuido considerablemente. Sin embargo, la policía continúa efectuando detenciones.

En el Pas de Calais también ha bajado mucho el número de mineros huelguistas.

### Noticias varias

El 1.º de Mayo en París

París 26.

Existe gran alarma entre el vecindario de París por los sucesos que puedan ocurrir el 1.º de Mayo. Numerosas familias se aprovisionan, temiendo que la huelga general alcance al gremio de comestibles.

La Conferencia general del Trabajo está haciendo una activísima propaganda para la huelga general del 1.º de Mayo.

Confía la policía en que no ocurrirá nada grave, pues se calcula que sólo huelgarán 93.000 obreros en París.

El punto principal de la agitación será la plaza de la República, por su proximidad á la Bolsa del Trabajo.

La policía dispondrá el 1.º de Mayo de 40.000 hombres, entre policías, gendarmes, Guardia republicana y tropa de infantería.

Estos tendrán por objeto impedir que los manifestantes, que serán lo menos 20.000, lleguen al centro de la capital y se extiendan á los barrios aristocráticos.

En la prefectura se asegura que, aparte de incidentes inevitables, no tendrá la jornada gravedad alguna.

### Las elecciones en Rusia

Varsovia 26.

Con motivo de las elecciones reina en esta capi-

tal extraordinaria animación, que se extiende á todas las clases de la sociedad.

En los centros políticos mejor informados se considera segura la victoria del partido nacional polaco, á pesar de la reñida oposición de los israelitas.

Anoche las autoridades gubernativas han dado orden de recoger las ediciones de varios periódicos y publicaciones que reproducían un discurso pronunciado con motivo y en ocasión de las elecciones por el novelista Sienkiewicz.

### Guerra de tarifas aduaneras

París 26.

El Consejo general de Pau ha tomado un acuerdo por el que se propone, si la nueva tarifa aduanera que España aplique á las mercancías francesas resultase prohibitiva, poner tarifas semejantes para las mercancías españolas, haciendo uso el gobierno francés de su derecho de reciprocidad.

### La bomba en casa de M. Loubet

París 26.

Un redactor del Journal interrogó á M. Loubet sobre el incidente de la bomba encontrada cerca de una ventana de su casa en Montellmar. El expresidente de la República, dijo que el hecho no le había sorprendido, pero sin embargo, suponía tener algún derecho al descanso después de haber atravesado su parte de pruebas.

### Nafragio de un vapor

Bruselas 26.

Cerca de Douvres ha naufragado el vapor *Smeed de Neger*. Un oficial y 11 tripulantes del buque lograron salvarse, llegando en una lancha á Douvres.

### D. Martín Echegaray

Buenos Aires 26.

La colonia española, en colectividad, ha despedido á D. Martín Echegaray, que marcha á España. Horas antes de partir le obsequió con un banquete, entregándole al final de este acto un Mensaje para el Gobierno español pidiéndole habilite los puertos que han de ser puntos de escala en los viajes rápidos de la Argentina á Europa.

Después del banquete se embarcó D. Martín Echegaray, desembarcará en Vigo, desde donde se trasladará al Cap. Ortigal.

### Las elecciones de la Duma

Varsovia 26.

Los candidatos nacionales de ómnibus polacos han triunfado en las elecciones del primer grado para la Duma.

## PROVINCIAS

### De Barcelona

**Vista de una causa contra el director del «Cu-Cut»**

Barcelona 26.

Se ha celebrado, con asistencia de un público muy numeroso, el juicio por jurados de la causa instruida contra el director del *Cu-Cut* por la publicación de una caricatura en este semanario que el ejército consideró ofensiva.

El juicio quedó concluso para sentencia, después de informar el defensor del procesado Sr. Albó.

### «La Publicidad» denunciada

Barcelona 26 (10 mañana)

Ha sido denunciado el periódico republicano *La Publicidad*, por supuestos ataques al gobernador civil, señor duque de Bivona.

### Noticias varias

#### Boda sangrienta

Lugo 26.

En la parroquia de Formadellas, Ayuntamiento de Corgo, se ha desarrollado un sangriento suceso.

Hallándose celebrando una boda, produjo una cuestión entre los convidados que ocasionó la muerte de uno de estos y heridas, más ó menos graves, otras varias personas.

El muerto deja viuda y siete hij s.

#### Recluida en un convento

Guadix 26.

En un convento de monjas de esta ciudad ingresó, sin consentimiento de sus padres, una distinguida joven de quince años de edad, que con su familia reside en Granada.

Sus padres han acudido al Obispo, que ha dado orden para la excomunión, pero la reclusa se niega á salir del convento.

Los Tribunales de justicia entienden en el asunto.

#### Ingléses cautivos de los moros

Melilla 26.

En la noche pasada, en Alhucenas, los moros de una kábilá fronteriza asaltaron el laud inglés *Ricardo*, llevándose cautivos á su campo á Francisco Tasso y otro tripulante, dejando en libertad al resto de la tripulación y al barco, que supone haya continuado su viaje á Gibraltar.

Se gestiona cerca de los moros influyentes y del kábilá la devolución de los cautivos.

#### Barca apresada

Melilla 26.

Ayer el buque de guerra marroquí *Turki* apre-

só en la costa de Benbujajar una barca, que transportaba artículos de comercio.

El *Turki* salió después con rumbo hacia Levan-te, toda vez que no procedía traer la barca apresada á puerto español. — Fabra.

### La Sociedad de Salvamento en Melilla

Melilla 26.

Acaba de fundarse en este puerto el crucero *Maria de Molina*, que conduce á la comisión inspectora de la Sociedad de Salvamento de Náufragos. Dicha comisión está compuesta por los Sres. Gostórdi, presidente, y Novo y Colson, secretario. — Fabra.

### Festejos en Baleares

Palma 26.

Anoche se reunieron las autoridades y entidades financieras para tratar de los festejos con que celebrará Palma el fausto acontecimiento de la boda de D. Alfonso.

Todos los reunidos estuvieron unánimes en que las fiestas revistan el mayor esplendor y brillantez posibles. — Fabra.

### El crucero «Numancia»

El Ferrol 26.

El crucero *Numancia* ha fundado hoy en este puerto. Después de proveerse de víveres y carbón, zarpará con rumbo á Bilbao, con objeto de encontrarse en dicho puerto el día 30 del actual. — Fabra.

## VIDA TEATRAL

### Madrid

**APOLLO.**—El próximo domingo se verificará en este teatro una función de tarde en la cual tomará parte la notable *troupe de Le ballet volant (Las voladoras)*, poniéndose en escena el nuevo baile aéreo pantomimico titulado *Le chasseur de papillons (El cazador de mariposas)* y las obras *Maria Luisa, El motete y El iluso Cañizares*. Por la noche: Primera sección, *El motete y Las voladoras*; segunda, *El iluso Cañizares*; tercera, *El perro chico*, y cuarta, *El moscón y Las voladoras*.

Las localidades, sin aumento de precio, se expenden en contaduría á las horas de costumbre.

**ZARZUELA.**—El día 28 debutará la *troupe* rusa Alexandroff, compuesta de nueve personas, siete señoritas muy lindas y dos caballeros, uno de los cuales realiza originalismos bailes.

La *troupe* Alexandroff viste con lujo extraordinario y representa un propósito titulado *Un domingo en Moscú*, en el cual exhibe dos preciosas decoraciones.

Recientemente ha trabajado con éxito grandísimo en el Empire Theater de Londres.

### Provincias

**ZARAGOZA.**—La compañía Balaguer-Larra ha terminado su temporada en el teatro Principal. El próximo sábado debutará la compañía de la Comedia.

**GIJÓN.**—Con la ópera *Tosca* ha debutado en el teatro Dindurra la compañía que dirige el maestro Tolosa.

**BILBAO.**—En el teatro Arriaga ha estrenado con buen éxito la compañía Orozco *La quinta blanca*.

**SEVILLA.**—La compañía Guerrero-Mendoza ha estrenado con regular éxito la obra de los señores Quinteros *La casa de García*.

**MURCIA.**—Con un buen éxito ha estrenado la compañía de Donato Jiménez *Los malhechores del bien*.

### Extranjero

**LISBOA.**—En el teatro Amelia se han representado con buen éxito *La Golfemia, El contrabando y Agua, azucarillos y aguardiente*.

**MONTA-CARLO.**—La compañía de M. Condiert, ha estrenado con gran éxito, un delicioso baile titulado *La Sniegorotka*, original de M. Henet, música de M. Louis Narcl.

La obra es muy práctica y de un alto valor musical.

La célebre bailarina rusa Mile. Trouhanowa interpretó el principal papel, haciéndose aplaudir por su arte prodigioso en la mímica y en el estilo de su danza.

M. Visconti, notable escenógrafo, pintó tres magníficas decoraciones que fueron muy ovacionadas por el público.

## LIBROS NUEVOS

**Manual de Contabilidad general y aplicada á las provincias y Municipios**, por José Otero y Arbana, contador de la Diputación provincial de Toledo.—Toledo, 1906. En 4.º, 542 páginas. Precio, 12 pesetas.

Esta obra es verdaderamente útil á todos los que se preparan para el ingreso en el cuerpo de Contadores provinciales y municipales, y lo es también para los secretarios, depositarios, jefes de las secciones de examen de cuentas, y en general á todos los funcionarios que intervienen en la administración de las corporaciones locales.

Su autor, persona competentísima, estudia, entre otros asuntos, los procedimientos generales de cálculo, metrología, las operaciones sobre mercancías, interés simple y compuesto, cuentas corrientes, sistemas monetarios, operaciones de Bolsa y de Banca, contabilidad por partida simple, fundamentos de la partida doble, operaciones de cambio, libros principales y auxiliares, balances, historia y estado actual de la Hacienda y Contabilidad de las corporaciones provinciales y municipi-

pales y aplicación á éstas de los principios generales, modelos para la práctica de la Contabilidad administrativa.

D. José Otero, que ha sido catedrático de Aritmética y Cálculos mercantiles de la Escuela de Comercio de Cádiz, y que es actualmente doctísimo contador, domina las materias de que trata y acierta á exponerlas con una claridad admirable; su libro reúne cuantas condiciones se pueden pedir á una producción de carácter didáctico.

### Semblanzas jurídicas.

Volumen X de Revista Jurídica.

El distinguido abogado y periodista D. Juan Antonio Galvarrato, ha tenido la buena idea de reunir en un tomo de 260 páginas, esmeradamente impreso é ilustrado con multitud de fotografías, una colección de semblanzas de personalidades que fueron, son ó prometen ser ilustres en el mundo jurídico español, publicadas en su mayor parte por la *Revista Jurídica*.

Firmanlas escritoras reputadas, entre las que figuran los Sres. Andrade, Azcárate, Labra, Sánchez Román, etc., y el propio Sr. Galvarrato, lo que es garantía de lo agradable de su lectura; y van acompañadas de los retratos de los individuos biografados.

Anuncia el Sr. Galvarrato la publicación de sucesivos tomos si el que ha aparecido merece los favores del público. Creemos que ya puede el colector ir preparando los materiales, pues así entre la «gente del oficio» como entre los profanos es lo más probable que las *Semblanzas jurídicas* obtengan excelente acogida.

**El Congreso de Cámaras de Comercio y la Exposición Universal de Lieja.**—Folleto en 4.º de 100 páginas.

La Cámara oficial de Comercio, Industria y Navegación de Barcelona ha publicado una Memoria sobre el Congreso de Cámaras de Comercio de Lieja verificado en Septiembre último, en la cual se da cuenta detallada de la labor realizada por aquél, su cuestionario y sus conclusiones.

A continuación, y en el mismo folleto, publicase también el informe redactado por el secretario de la Cámara, D. Bartolomé Amengual, sobre los dos primeros temas del Cuestionario: «¿Cuáles son, para una Cámara de Comercio ó para una Asociación comercial ó industrial las ventajas de una organización oficial y no oficial?» y «¿Fuera de una organización oficial directa, ¿es recomendable que las Cámaras de Comercio, ó las Asociaciones comerciales ó industriales reciban un apoyo ó un subsidio del Gobierno ó de las autoridades locales?» El informe es muy razonado y merece detenido estudio por cuantos de esas cuestiones se ocupan.

Por último, completan el folleto algunas *Notas de la Exposición*, redactadas por D. Francisco de A. Más, de carácter informativo.

Se ha puesto á la venta el tomo IV de la edición «Obras completas de D. Juan Valera».

Se publica en este volumen la famosa novela de tan distinguido literato, *Pepeña Jiménez*.

Formará esta edición varios grupos clasificados por materias (discursos, novelas, cuentos, teatro, poesías, correspondencia, crítica política y literaria, etc.), componiendo un total, aproximadamente, de 40 volúmenes en octavo.

Precio de cada tomo tres pesetas.

La secretaría del Congreso de los Diputados ha publicado un tomo titulado *Constituciones y reglamentos*, en el que se reproducen todas las Constituciones que han regido en España desde que comenzó el sistema representativo, los proyectos de Constitución que no llegaron á regir y todos los reglamentos del Congreso desde que existió el sistema parlamentario.

Esta obra forma el primer volumen de una serie que para facilitar el estudio del derecho político ha dispuesto el presidente de la Cámara popular, Sr. Canalejas.

Dicho volumen lleva un interesante prólogo del oficial mayor del Congreso, D. Antonio Gamoneda.

Con arte é ingenio el capitán de Infantería señor García Caminero ha diluido en su estudio *El por qué del Ejército* una serie de problemas y de enseñanzas que cada día han de subir en relieve, habida cuenta de los vientos que soplan para todo lo que significa vigorización del sentimiento nacional y potencia del Estado.

En una serie de conferencias á los soldados del 217 de línea, un gentil Sargento Terrón explica, realiza y afirma el amor á la bandera de la patria; la fuerza, necesidad y eficacia de los elementos que integran el ejército que sostiene su orden y desenvolvimiento interno y garantizan su acción exterior; las virtudes fundamentales de la milicia, los factores más esenciales para las guerras modernas; el problema capital de la educación, y el más capital aún del carácter y de la voluntad para combatir y vencer.

## GACETA DE MADRID

Sumario.—26 de Abril de 1906.

**Hacienda.**—Real orden resolutoria de un expediente instruido sobre modificación de los artículos 47 y 49 del reglamento del impuesto sobre los azúcares.

**Fomento.**—Real orden confirmatoria de una multa impuesta á la Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España por adelanto en la marcha de un tren.

—Otra aprobatoria del proyecto formulado por el director de la Granja-Instituto de Agricultura de la región agronómica leonesa (Palencia).

—Otra disponiendo se ejecuten por administración las obras de dragado para conservación de la dársena de San Juan de Nieva (Avilés).

**Administración central.**—Hacienda.—**Dirección general del Tesoro público.**—Autorizando á doña Dolores Chaves para verificar una rifa con carácter benéfico y en unión de la Lotería Nacional.

—Extravío de varios resguardos de depósitos.

**Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.**—Señalamiento de días para el pago de la mensualidad corriente á las Clases pasivas civiles y militares que tienen consignados sus haberes en la Pagaduría de esta Dirección general.

**Estado.**—**Asuntos contenciosos.**—Anunciando el fallecimiento en el extranjero del súbdito español Bernardo Isuri.

**Marina.**—**Dirección de Hidrografía.**—Aviso á los navegantes.

**Instrucción pública.**—**Subsecretaría.**—Citando á D. Tomás del Castillo, doctor en Medicina.

—Arreglo escolar de la provincia de Huesca (continuación).

—Nota bibliográfica de una obra impresa en castellano en el extranjero, cuya introducción en España se solicita.

**Fomento.**—**Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio.**—Vacante de una plaza de jefe de bodega de la Estación enológica de Villafranca del Panadés.

## TRIBUNALES

### Audiencia

#### ¡Niña con dos madres!

Esta tarde terminó el juicio oral de esta intrincada causa.

Después del resumen presidencial, el Jurado se retiró á deliberar.

El veredicto de éste fué de culpabilidad para Emilio, contestando los jueces populares afirmativamente á las preguntas en las que iban comprendidas la falsificación del acta del Registro civil y á la de la negligencia ó imprudencia con que el procesado obró, y negativamente á las de la participación que en el delito tuviese la mujer del procesado.

El fiscal, en el juicio en derecho, entiende que del veredicto se desprende que Emilio es autor de un delito de falsificación en documento público, por imprudencia temeraria y solicita se le imponga la pena de cuatro meses y un día de arresto.

El Sr. Díaz Valero, solicita se le condene á la pena de dos meses y un día de arresto.

La Sala dictó sentencia de acuerdo con la petición fiscal, condenando á Emilio á la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor y absolviendo á Cristina, y ordenando se haga una anotación en el acta falsa del Registro civil, para prever las ulteriores consecuencias que, acerca de la maternidad de la niña, puedan originarse.

#### Los tranvías

Un conductor de los tranvías de la Compañía Madrileña ocupó esta tarde el banquillo en la sección tercera, acusado de haber atropellado con el tranvía que conducía en la calle del Barquillo, esquina á la del Saucó, á un coche que guiaba D. Bernardo Frade, causando varias lesiones á los caballos del vehículo y desperfectos en las guarniciones.

Los daños causados fueron tasados pericialmente en 645 pesetas.

El fiscal y acusador privado solicitaron en sus informes se impusiese al conductor la pena de 125 pesetas de multa é indemnización de 654 pesetas.

La defensa del procesado, á cargo del Sr. Castillejo, sostuvo que su patrocinado no obró con imprudencia y pidió á la Sala su absolución.

#### Nombramiento

Ha sido nombrado acusador privado en la causa instruida con motivo del hundimiento del tercer depósito, el letrado D. Bonoso de los Arcos.

## CLASES PASIVAS

Los individuos de Clases pasivas que tienen consignado el pago de sus haberes en la Pagaduría de esta Dirección pueden presentarse á percibir la mensualidad corriente, desde las doce de la mañana á las cuatro de la tarde, en los días y por el orden que á continuación se expresa:

**Día 1.º de Mayo.**—Montepío militar, de la M á la Q.—Montepío civil, de la M á la Q.—Tenientes y alféreces.—Marina.—Cesantes.—Exclaustrados.—Secutores y remuneratorias.

**Día 3.**—Montepío militar, de la R á la Z.—Montepío civil, de la R á la Z.—Capitanes.—Plana mayor de jefes y las nóminas provisionales de Ultramar.

**Día 4.**—Montepío civil, de la E á la LI.—Tropa.

**Día 5.**—Montepío militar, de la A á la E.—Montepío civil, de la A á la D.—Coronales y tenientes coroneles.

**Día 7.**—Montepío militar, de la F á la LI.—Jubilados y comandantes.

En los días 8 y 9 se verificará el pago de las nóminas de haberes de altas, supervivencias, residentes en el extranjero y todas las nóminas sin distinción, y el 10 las de retenciones.

FOLLETO DE EL CORREO

123

# EL ABISMO

POR

CH. DICKENS Y W. COLLINS

Abrió la alacena de hierro para recoger la carta. Obenreizer echó una mirada rápida á su alrededor para asegurarse bien de que estaban solos, le siguió á dos pasos de distancia y pareció medirle con la vista. A la verdad, Vendalo era más alto que él, y sin duda más fuerte, Obenreizer retrocedió y se aproximó á la chimenea.

Mientras esto sucedía, Vendalo leía por tercera vez el último párrafo de la carta. Allí había un aviso muy claro, y la última frase mandaba al joven negociante que siguiera este aviso literalmente.

Por un lado una gruesa suma de dinero aventurada, y por otro una terrible sospecha que debía esclarecerse. Vendalo comprendió que si obraba según su voluntad y si acontecía en seguida algún suceso y echaba por tierra todas las medidas tomadas, le sería imputada la falta, y el desprecio caería sobre él sólo. En su cualidad de hombre de negocios no tenía á la verdad más que un camino que seguir. Volvió, pues, á poner la carta bajo llave.

—¡Qué fastidio!—dijo á Obenreizer,—sin duda hay aquí por parte de Rolland un olvido inconcebible y que me pone en una posición tonta y falsa con respecto á vos. ¿Qué debo hacer? Me parece que teniendo tan gran interés en esta aventura enfadada cuyos detalles ignoro, no estoy libre de obedecer á los consejos de mi corresponsal, y que debo, por lo contrario, conformarme sin resistencia. Oportamente me comprendéis. Vedme escl



FILTROS PARA AGUA higiénicos esterilizadores, muchos modelos y sistemas desde 475 pts. Máquinas de hacer café desde 60 céntos. Utensilios de cocina. Armarios frigoríficos, preciosos baratos. Lámparas de jardín. Baños y duchas Sparklets. Antigua Lampistería de Marín 12, PLAZA DE HERRADORES, 12 (esquina a San Felipe Neri)

Patente de invención WILLIAM LEWIN Núm. 29.519 APARATOS PARA EL BLANQUEO ELECTROLITICO DEL ALGODÓN Y DEMÁS MATERIALES Se vende ó cede en explotación. Se reciben órdenes en: Madrid, Calle de Génova, n.º 15, 2.º dcha. Madrid

EL ÚLTIMO MODELO Establecimiento de sombreros para señoras y niños. Todas las semanas se reciben los últimos modelos de las mejores casas del extranjero. Nuevo surtido en lutos y de todos colores, a 10, 12, 15, 20, hasta 300 pts.—Gran surtido en gorritas de tul, y flores para hacer la primera Comunión, desde 2'50 a 15 pts. Montero, 33, entresuelo, Madrid. Clase de confección de sombreros y corte, de 15 a 50 pesetas al mes.

PATENTE DE INVENCION The American Machine Telephone Company, Ltd. Núm. 29.393 CAMBIOS TELEFÓNICOS AUTOMÁTICOS Se vende ó cede en explotación. Se reciben órdenes en: Madrid, Calle de Génova, n.º 15, 2.º dcha. Madrid

PRÉSTAMOS HIPOTECARIOS sin plazo fijo y amortizados por pequeñas mensualidades «EL HOGAR ESPAÑOL» Sociedad Cooperativa de Crédito. Alcatá, 31, Madrid. Préstamos realizados... Pesetas 1.200.000 Imposiciones suscritas... 4.000.000

MÁQUINAS DE ESCRIBIR «LA POSTAL», «LA KANZLER», 40, HORTALEZA, 40 Máquinas de ocasión. Accesorios. Papel especial. Papel de lujo. Duplicadores. Cintas. Muebles especiales para máquinas. Papel carbón, etc., etc. Salones para enseñar. Copias y Traducciones. Se admiten representantes en provincias.

Ibarra y Compañía SEVILLA Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre BILBAO Y MARSELLA Servicio semanal entre pasajes Gijón y Sevilla Tres salidas semanales de todos los demás puertos HASTA SEVILLA Servicio quincenal con Bayona y Burdeos

MARAVILLOSO REMEDIO EL ACEITE ELÉCTRICO ó EL REY DEL DOLOR, es el más poderoso específico que se conoce para el inmediato alivio y curación del reumatismo, neuralgia, gota, dolor de caderas, ciática, torticolis, dolores de espaldas, intercostal, del pecho y región del corazón; calambres, dislocaciones, heridas, picaduras de insectos ó reptiles, dolor de oídos y todos cuantos dolores atingan a la humanidad. El reumatismo y la neuralgia, se alivian en seguida y con seguridad aplicando a la parte afectada un pedicelo de Francia ó paño saturado en el ACEITE ELÉCTRICO de CHATEL, sobre el cual se aplica una plancha de repasar, tan caliente como la pueda soportar el paciente. Después de algunos momentos se quita la plancha ó paño y se hacen con el mismo aceite algunas fricciones.—El Aceite Eléctrico del Dr. Chas. De Grath, está reconocido por la profesión y aceptado en todo el mundo civilizado.—Cuidado con las falsificaciones.

A los que sufren del estómago prescriben y recomiendan los médicos el digestivo GARDANO, elixir estomacal antiagrástico, aprobado por la Facultad de Medicina.—De gusto exquisito y seguros resultados en las dispepsias, gastralgias, acedias, peso, inflamación y dolor del estómago, vómitos del embarazo, inapetencia. Reconstruyente de primer orden, para vigorizar el estómago y normalizar sus funciones.

LA SANGRE Y LA SALUD Cuando el Dr. Harvey descubrió que la sangre circula por las arterias llevado vida y vigor a todas partes del cuerpo, entró en el número de los ilustres descubridores, y dio al mundo la clave del verdadero radical de las enfermedades que, como la escrófula, el reumatismo, las alteraciones glandulares, tienen su origen en la sangre.—Cuando dos años después el célebre facultativo norteamericano Dr. C. BRISTOL dió al mundo su poderoso remedio que tantas curas maravillosas ha hecho y sigue haciendo, la ZARZAPARRILLA de BRISTOL, hizo también la aplicación más sorprendente de esta verdad, hoy tan conocida en el mundo médico, a saber: que la vía de la curación, en la escrófula y reumatismo, es la curación. La escrófula, el reumatismo, las glándulas hinchadas, las herpes, no son sino una de tantas manifestaciones de la sangre viciada.—Para corregir esta condición, los remedios más seguros y eficaces son la ZARZAPARRILLA y PILDORAS de BRISTOL.—La zarza, arrilla entra en la sang ó, recorre el sistema, y recogiendo el veneno que causa la enfermedad, lo trae a los intestinos, de donde es expulsado por la benéfica acción de las Pildoras. Ambos remedios son agradables para tomar y se pueden usar sin el menor riesgo en cualquier tiempo ó estación.

Marca registrada Saposana Marca registrada El mejor jabón medicinal.—El mejor jabón de tocador.—Preparado expresamente para uso de médicos, farmacéuticos y familia.—Calmante para el cutis irritado.—Delicioso para el baño.—Emoliente, espumante, desinfectante. Este precioso jabón, preparado de acuerdo con los últimos adelantos de la química, posee las valiosas cualidades desinfectantes antisépticas y sanativas de los mejores jabones medicinales; a la vez que se presenta en la forma de un jabón de tocador deliciosamente perfumado, que se nota en la generalidad de los jabones.—Deja las manos blancas y suaves y el cutis liso y terso.—Se vende en cajitas de cartón conteniendo cada una tres jabones, y en el envoltorio el sello de Lanman & Kemp, New-York.

GOTA, REUMATISMO El COLCHIFLOR, medicamento preparado con las flores frescas del colchico, se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituyendo el específico más heroico de la Gota y del Reumatismo.—Ensayado en la clínica de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes.

LUIS JABOUILLE (Ingeniero) representante general de casas de comercio y sociedades extranjeras.—Oficinas en Marinha Grande (Portugal). Agente general exclusivo por Portugal, España y Marruecos, de las casas siguientes: Máquinas de vapor de todas clases y mecánica en general. Compañía Franco-Americana en Lesquin-lez-Lille (Francia). Fundiciones, pequeñas calderas y aparatos especiales. S. Laconture, en Saint Quentin (Francia). Motores a gas, a esencia ó alcohol, para pequeñas industrias. Ch. Schmid, en Bar-le-Duc (Francia). Aparatos para destapar tubos a las calderas de vapor. L. Fontaine, en Les Sables d'Olonne (Francia). Piedras de afilar, para todas las industrias. A. Mortens y P. Debout, en Tubize (Bélgica). Tapas para pozos y aisladores de agua para todas las profundidades. L. Jomet y C.ª, en Ralsmes-lez-Valenciennes. Exportación, importación, comisión. Diríjase a Luis Jabouille, ingeniero en Marinha Grande (Portugal).

Compañía Madrileña de Teléfonos I-MAYOR-I TARIFA B SERVICIO PÚBLICO Las personas no abonadas pueden hacer uso del teléfono para conferencias y expedición de despachos, conforme a la tarifa siguiente: Por un despacho de 20 palabras... Ptas. 175 Por cada cinco palabras más ó fracción... 010 Por una conferencia de tres minutos ó fracción... 080 Por cada copia suplementaria de despacho múltiples... 090 SERVICIO DE ABONADOS (1) Por cada despacho expedido desde su domicilio... Ptas. 070 Por cada 80 palabras más ó fracción... 025 (1) Para tener derecho a este servicio es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Dirección.

Caldo Bordelés Casellas (Sulfato de cobre en polvo, preparado).—Lo más económico, adherente y eficaz para combatir el mildiu de la vid y demás enfermedades criptogámicas de las plantas.—Proximidad, seguridad y comodidad en su empleo. Único en el mundo: Polverizador sistema Muratori (patenteado).—50 medallas de oro, plata, etc. Gran diploma de honor en la Exposición Universal de París de 1900. No se ha de temer pulverización. Funciona por medio del agua comprimida. Dos minutos bastan para darlo presión para todo el día. El más sólido y práctico (50 por 100 de economía, de tiempo y de líquido. Trabajo perfecto. Caudales de 2 a 18 litros. Vides americanas: 150 variedades de cepas en producción, desde la más precoz a la más tardía. Gran novedad en cepas ingenuas cultivadas en macetas, para poner en los balcones y terrazas. Árboles frutales, forestales y de adorno. Palanques y plantas de salud. Folletos, catálogos ilustrados y prospectos gratis. Admite encargos D. Luis Gisler y Darder, calle de las Infantas 10, Mahón.

Cerevisina (Levadura seca de cerveza) Este medicamento, bien desecado y de fácil conservación, posee un ligero volumen igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendedora en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua. La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los ferunquios, que hacen desaparecer. En enfermos dañados de perioria, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesador ó estomago ó gases ácidos y los dispépsicos pueden usarla sin inconveniente. De venta en las buenas farmacias.

Electrolizador Tommasi Para la preparación de plomo esponjoso aplicable a todos los sistemas de acumuladores. La gran plasticidad del plomo obtenido facilita su aplicación sobre los electrodos de los acumuladores. Su extremo estado de división le permite transformarse rápidamente en peróxido de plomo, bajo la acción de la corriente eléctrica. Su precio de coste no excede nunca de DIEZ PESETAS por tonelada con el empleo de este aparato, y aún queda reducido a menos de una CUARTA PARTE si se emplea plomo argentino en su preparación. Para más detalles, diríjase a M. Vinceneux, 55, rue de L'Orangerie, Versailles (Seine-et-Oise) ó bien al autor, en París, Avenue de L'Italie, núm. 22.

De interés para las mujeres Las píldoras vegetales asociadas del Dr. C. O. Bristol, limpian el cutis, dan brillo a la mirada y suavizan el aliento. Hacen desaparecer el color bilioso, las manchas y los barros más eficazmente que ningún otro remedio.—La tersura y el color saludable de la piel producidos por su medio, son duraderos.—Las lociones y los cosméticos sólo ocultan el mal, las Píldoras de Bristol hacen desaparecer su causa.—Probad tan solo unas pocas dosis, y sus resultados os sorprenderán. No hay nada como las Píldoras de Bristol para dar actividad al hígado, a las funciones biliar y para liberar de bilis el sistema.

CATARROS, TOS PERTINAZ bronquitis, pleuresía, tisis pulmonar, tuberculosis, se curan con las Cápsulas Serrafina de guayacol é iodoformo y Cápsulas Serrafina de guayacol, iodoformo y eucalipto.—Solución de los mismos medicamentos para inyecciones subcutáneas. De venta en todas las buenas farmacias.

... La mejor preparación para conservar, restaurar y embellecer el cabello es...

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer. Conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos é impide la caída del cabello. Cuando el cabello se pone seco, claro, marchito ó gris, se devuelve el color original y su contextura, estimulando un nuevo y vigoroso crecimiento. Doquiera se emplea el Vigor del Cabello del Dr. Ayer, suplantando a las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

El Vigor del Cabello del Dr. AYER. Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

WHISKY MAY DEW El mejor licor de este nombre es el que lleva la marca cuyo propietario es Glasgow en el señor COLLIER & WANNOP De venta en los principales cafés y colmados.

UN DOLOR DE CABEZA es una voz preventiva de la Naturaleza: el primer síntoma de una enfermedad próxima. Cuando tenga usted un dolor de cabeza, no tome una droga ó medicina violenta que sirve sólo para contenerlo. Esto es un alivio, pero no una cura. En su lugar tome V.D. una dosis ó dos de las Píldoras del Dr. C. O. Bristol y no solamente desaparecerá el dolor, sino también la causa y no volverá más.

Buen PIANO barato por marcha urgente Alcatá 29, ent.º d.º C.ª COLONIAL CAFÉS CHOCOLATES MADRID

FABRICA DE VERMOUTH de los señores Martini y Rossi Corso Vittorio Emanuele 11 Es el mejor vermouth. Desechad las imitaciones. Exigir la firma Martini & Rossi. De venta en todos los establecimientos de importación.

VINO VIAJ Alimento fisiológico completo Anemia, debilidad, pérdida de las fuerzas, fiebre, insipetencia. Emplastos porosos superiores Garantizados ser de la mejor calidad por Lanman y Kemp Mejores en alto grado y admitidos universalmente no tener superior. Véanse buenas farmacias.

VINAGRE superior de TOCADOR y verdaderos Agua de Botol Solo dentífico aprobado por la Academia de Medicina de París. De venta en las principales droguerías y farmacias.

¿FUMA USTED? Fume el papel HIDALGUÍA ó el LE ONCE Parísien Es una clase superior en CENIZA BLANCA al primero, VITELA PRIMERA al segundo. Pedir en los establecimientos de tabacos y droguerías de esta ciudad.

Agua de Florida Casi un siglo de éxito y popularidad cuenta este perfume. Desde que apareció el Agua de Florida de Murray Lanman, fue celebrado y apreciado y no tardó en adquirir el primer puesto entre los perfumes. Hoy, después de casi un siglo de existencia, goza de una popularidad sin rival. Su fragancia es la rosa y el pajuilillo es rico y duradero, como refrigerante para el baño no se ha descubierto todavía nada que se pueda comparar con la legítima Agua de Florida de Murray & Lanman.

La mujer que usa diariamente en el tocador «El Perfume Universal», el TONICO ORIENTAL para el cabello, tendrá, además del placer que causa el uso de tan excelente y agradable preparación, la satisfacción de preservar su cutis y hermosa su cabellera, dando a su realce a sus atractivos personales. De venta en las principales farmacias y droguerías.

Felafina Polvora EL MEJOR ALIMENTO PARA LOS NIÑOS TOFO CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES BARNARD GRANT & C. 27 Comerciantes de frutas preparadas (bananas, tomates, patatas, etc.) Ofrece sus servicios para ventas en consignación; garantizando los mejores precios.—Para referencias diríjase a su agente, León y Castillo, número 64, Las Palmas.

LES PRODUITS de contrefaçons DES Capsules TAETZ Se reconocen fácilmente a España por el sello indicativo que se encuentra en la base de cada capsula y al que se le hace un agujero. Bien exigir las botas en metal imprimido la signature de TAETZ.—Séul inventeur de ce Genre de Capsules.

El gran específico Aunque son ya generalmente conocidas para las afecciones del hígado las Píldoras de Bristol, ya está demás recordar al que ya las haya empleado y al que aun no las conoce, que son puramente vegetales en su composición. No entra en ellas el mercurio ni ninguna otra droga mineral. Usándolas, desaparecen los desarreglos biliosos, dolores de costado, ictericia, mareos y vómitos.

VIRUS para la destrucción de las ratas, ratones, topes y demás roedores.—Este invento es absolutamente inofensivo para el hombre y los animales domésticos (caballos, ganado, ovejas, cerdos, perros, gatos y volatería). De venta en las principales droguerías.

Servicios de la Compañía Trasatlántica LINEA DE CUBA Y MEJICO El día 17 de Abril saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor Alfonso XIII directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. Combinación para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEJICO El día 26 de Abril saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor Buenos Aires directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puertos de los Estados Unidos y litorales de Cuba e Isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA El día 11 de Abril saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor Monserrat directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y combinaciones directas. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santiago y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carúpano, Coro y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

LINEA DE FILIPINAS El día 28 de Abril saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor Isla de Luzón directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo de los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, de Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LINEA DE BUENOS AIRES El día 3 de Abril saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor León XIII directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE CANARIAS El día 17 de Abril saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor M. C. Villaverde

directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Avances importantes Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en el R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de Abril de 1934, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes. Servicios Comerciales.—La sección de estos Servicios tiene establecida la compañía se encarga de trabajar en Ultramar los muestreros que le sean encargados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Kabelfabrik Actien-Gesellschaft (SOCIEDAD POR ACCIONES) Establecimientos en VIENA (Austria) y en PRESSBURG (Hungría) Domicilio: VIENA XIII Construcción de cables é hilos aislados para alumbrado eléctrico, transmisión de fuerza telegrafía y telefonía Especialidad: Conductores aislados por caucho natural y caucho vulcanizado Cables protegidos por plomo hasta 20.000 volts. La Sociedad construye y coloca redes completas de cables

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR Gran Fábrica de JABONES comunes, finos y perfumados Especialidad en aguas de Tocador KAWANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA, DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería Pereda y Compañía...Santander

Wilson, Sons et comercio limited Comerciantes y propietarios de depósitos de carbón Oficina central en Londres Sucursales en Cardiff, Barry, Madeira, Las Palmas, San Vicente, Cabo Verde, Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro, Santos, San Pablo, Montevideo, La Plata, Buenos Aires, Rosario y Bahía Blanca Ventas de carbón de las mejores minas de Cardiff, en piedra apartada y sin escoger, y de carbón de cok de buena calidad.

Société Anonyme des Anciens Etablissements PANHARD & LEVASSOR Capital 5.000.000 de francos 19 AVENUE D'IVRY 19 PARIS Las más altas recompensas en las Exposiciones Los primeros premios en todas las carreras y concursos Automóviles de todas clases Omníbuses con y sin Imperial. Furgones y camionetas. Char à bancs. Breaks. Trucks. LANGIANS AUTOMÓVILES

Harina lacteada NESTLE Contiene la mejor leche de vaca Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes PRECIO UNICO: 175 pesetas el bote

BLISSETT AVELLANEDA C.º LIMITED Casa para la venta de toda clase de frutas de Canarias, recién establecida en Londres. Escritorio y almacén depósito para ventas al por mayor. 33 & 35 Endell St., Covent Garden, W. C.